



GUÍA DEL MENSAJE

1 DE JUNIO DE 2025

“DECISIONES” – PARTE 3: 1 REYES 12:1-14; MATEO 1:7



RICK GROVER,
PASTOR PRINCIPAL

Estamos en la tercera semana de nuestra serie “Una historia de decisiones”, donde estamos de regreso en el emocionante relato de la genealogía de Jesús en Mateo 1. Nos encontramos en la segunda parte del árbol genealógico de Jesús, y estamos aprendiendo no solo la historia que conduce a la venida del Mesías, sino también cómo estas historias se conectan con nuestras propias historias y las decisiones que debemos tomar.

La vida está llena de decisiones. ¿A qué escuela enviarás a tus hijos? ¿Qué trabajo deberías aceptar? ¿Deberías casarte con esa persona o no? Si tu cónyuge tiene cáncer, ¿qué opciones de tratamiento existen y qué vas a decidir hacer?

1. ¿CUÁNDO TE HAS ENFRENTADO A UNA DECISIÓN DIFÍCIL SIN SABER QUÉ HACER?

Cualesquiera que sean las decisiones de vida que estés enfrentando ahora mismo, la pregunta es: “¿CÓMO?” ¿Cómo tomamos la decisión correcta? La persona que vamos a observar esta semana del árbol genealógico de Jesús es Roboam, mencionado en Mateo 1:7– “Salomón engendró a Roboam, Roboam a Abías...”

(Mateo 1:7, RVR1960).

La primera vez que se nos presenta a Roboam es en 1 Reyes 11:43, donde simplemente se repite lo que acabamos de leer en Mateo 1:7– “Y durmió Salomón con sus padres, y fue sepultado en la ciudad de su padre David; y reinó en su lugar Roboam su hijo.” **(1 Reyes 11:43, RVR1960).**

Lo siguiente que leemos acerca de Roboam, quien reinó en lugar de su padre—un padre que fue un rey extraordinario que expandió el Imperio de Israel. 1 Reyes 4 nos dice que: “Judá e Israel eran tan numerosos como la arena que está junto al mar... Salomón tenía también 40,000 establos para sus carros de guerra, y 12,000 jinetes... Dios le dio a Salomón sabiduría y gran entendimiento, y conocimientos tan amplios como la arena del mar... Compuso 3,000 proverbios y 1,005 canciones” **(1 Reyes 4:20, 26, 29, 32, NVI).**

Desde el principio, Roboam tuvo que DECIDIR. Tuvo que tomar una decisión. Fue un momento decisivo para él y para el futuro de Israel. ¿Iba simplemente a quedarse a la sombra de su padre, o iba a dejar su huella y demostrar que ÉL MERECE ser rey, y que iba a mostrarle al pueblo que tenía el poder?

Eso nos lleva a nuestro texto en 1 Reyes 12.



GUÍA DEL MENSAJE

1 DE JUNIO DE 2025

Todo Israel se había reunido en Siquem para hacer a Roboam rey, y el pueblo tenía una petición: ¡Haz nuestra vida mejor que como era bajo el gobierno de tu padre! Mientras Salomón expandía el reino de Israel, lo hizo a costa de trabajo forzado, altos impuestos, y el pueblo vio este cambio de poder como un destello de posible esperanza.

Entonces, ¿Roboam alivia la carga que su padre impuso sobre el pueblo de Israel o continúa con las políticas de su padre de duro trabajo y un yugo pesado? **Lee 1 Reyes 12:6-11.**

Se buscó consejo—dos ideologías opuestas—y Roboam tuvo que decidir.

2. ¿CÓMO SUELES DISCERNIR ENTRE UN BUEN Y MAL CONSEJO AL TOMAR DECISIONES IMPORTANTES?

3. ¿CÓMO TE SENTIRÍAS SI SUPIERAS DE ANTEMANO LAS CONSECUENCIAS DE LAS DECISIONES DIFÍCILES QUE DEBES TOMAR?

“Uno hace lo mejor que puede con lo que sabe en el momento. Pero el hecho de que hiciste lo mejor que podías no significa que fue lo mejor que se pudo haber hecho.” (Alan Ahlgrim)

Entonces, ¿qué decisión tomó Roboam? *“Al tercer día vino Jeroboam con todo el pueblo a Roboam, según el rey lo había mandado, diciendo: Volved a mí al tercer día. Y el rey respondió al pueblo duramente, dejando el consejo que los ancianos le habían dado; y les habló conforme al consejo de los jóvenes, diciendo: Mi padre agravó vuestro yugo, pero yo añadiré a vuestro yugo; mi padre os castigó con azotes, mas yo os castigaré con escorpiones. Y no oyó el rey al pueblo;...”* **(1 Reyes 12:12-15ª RVR1960)**

Y entonces el reino se dividió. El pueblo de Israel abandonó a Roboam y formó su propio reino, y la última parte del versículo 20 dice: *“Sin quedar tribu alguna que siguiese la casa de David, sino solo la tribu de Judá.”* **(1 Reyes 12:20b RVR1960)**

Todos enfrentamos consecuencias por las decisiones que tomamos. Entonces, ¿cómo podemos tomar las decisiones correctas? ¿No es eso lo que todos queremos? Casarnos con la persona correcta. Tomar el trabajo correcto. Elegir la mejor opción para ese tratamiento médico.



GUÍA DEL MENSAJE

1 DE JUNIO DE 2025

Idea clave: Para tomar la decisión correcta, escucha a las personas correctas. Ponte en el lugar de Roboam. ¿Escucharás a los “ancianos” que fueron consejeros de tu padre? Si lo haces, ¿no estarás siempre bajo la sombra del reinado de tu padre, aunque su cuerpo se esté descomponiendo en una tumba real fuera de las puertas de la ciudad? ¡Nunca dejarás tu huella! ¡Nunca serás libre! ¿O eliges escuchar a tus amigos, “los jóvenes con quienes habías crecido”? Confías en ellos. ¡Son tus amigos!

4. ¿A QUIÉN ESTÁS ESCUCHANDO? EN ESTA ERA DE ALGORITMOS DISEÑADOS PARA ALIMENTARNOS ÚNICAMENTE CON LO QUE YA HEMOS DECIDIDO QUE QUEREMOS LEER Y ESCUCHAR, ¿CÓMO NOS ASEGURAMOS DE QUE ESTAMOS ESCUCHANDO LAS VOCES CORRECTAS? ¿QUÉ CREES QUE ES LA FUENTE DE LA SABIDURÍA?

“Porque Jehová da la sabiduría, Y de su boca viene el conocimiento y la inteligencia.” (Proverbios 2:6 RVR1960)

Escucha a las personas correctas. Busca sabiduría. No juegues el juego del necio como hizo Roboam. *“Fíate de Jehová de todo tu corazón, Y no te apoyes en tu propia prudencia. Reconócelo en todos tus caminos, Y él enderezará tus veredas.” (Proverbios 3:5-6 RVR1960)*

El Señor enderezará nuestros caminos. Pero, ¿cómo sabemos qué tratamiento médico elegir? ¿A qué escuela enviar a nuestros hijos? ¿Qué trabajo aceptar? Hay sabiduría en seguir un proceso de discernimiento que Roboam no siguió:

La Palabra de Dios → El Espíritu de Dios → El Pueblo de Dios → La Fe

Roboam nunca buscó al Señor. No dependió del Espíritu de Dios. Definitivamente no escuchó al pueblo de Dios. Y su fe estaba solamente en sí mismo y en sus amigos, y eso lo llevó al desastre.

5. ¿QUÉ DECISIÓN ESTÁS ENFRENTANDO AHORA? NUESTRA PAZ AL TOMAR LA MEJOR DECISIÓN POSIBLE PROVIENE DE AQUEL QUE NOS DA PAZ; JESUCRISTO. ¿DÓNDE ESTÁS EN TU RELACIÓN CON ÉL?

Nuestra misión como iglesia es: Ayudar a las personas a dar pasos hacia Jesús.

La mejor decisión que jamás tomarás es la decisión de seguir a Jesús, ahora y para siempre.